

新役員就任のごあいさつ

一年間よろしくお願ひします。

会長 松本 吉弘

会員の皆様方には、石川県建築組合連合会の事業及び運営にご協力賜り、改めて御礼申し上げます。

建築業に携わる職人・建設技能団の私たちは、技術・技能を身に着け、自分の技能に見合った賃金と社会的地位を得て、より良いくらしをしたいと願うものです。

建設国保の国庫補助金を確保する運動を考えても、国会議員に私たちの建設国保の役割を理解してもらう行動や、厚労省や財務省に予算の確保を求めるはがき要請の運動をするためにも、会員を増やしてゆくことが大事です。

はがき要請については、国に私たちの書いたはがき要請により国からの補助を減らされないよう、一枚でも多くの要請するはがきを会員皆様全員で書いて要請をしたいと思っております。また、中建国保の事務は県連事務と兼ねていることを理解していただき、そして県連の会員を増やし、中建國保にも加入していくべきです。

連合会・各組合の活性化のためにも、若い組合会員を多數迎え入れることで、事務局で加入をお願いします。連合会の上昇を抑えることができきます。青年部活動を通して、つながりをつく

り会員を増やしてゆきましょう。若い組合会員の方々の意見を聞き、また会合を通じて意見交換して今後の活動の参考にしてゆきます。

副会長（広報部長） 堀口 傳寿

県連組合の会員になりますと、①給付内容の充実した中央建設国民健康保険、②労災保険特別加入制度（一人親方）、③職業訓練校の運営（若手入職者育成のための）、④通院・入院給付金の共済制度、⑤技能士資格取得の技能検定講習会、⑥建設業退職金共済制度（建退共）、⑦各資格取得による報奨金制度、その他講習会案内等があり、会員となり大いに利用いただきた

いと思います。職業訓練生の弁論大会では、「大工は自分で造れるし、単純に”職人はかつこ良い”と思える仕事で、こんな親方になりたい。そして楽しめあります。やはり”職人はかつこ良い”と思えることは、若い組合会員を増やす良い言葉だと思います。

今まで単組や市連の立場から県連合会を見ていましたが、これからは執行部の一員として、現在の建築業界の中での当県連の課題を、松本会長を中心として克服していきたいと思っております。広報部としては、

業界の動きが早くなり変わつていく様に、職人さん達もその状況に応じて変化を求める環境になつてきて

ます。前回と同様に、指導部長を引き続きさせて頂くことになりました。年々業界の動きが早くなり変わつて早いもので二年が過ぎました。新執行部のスタートとなり、今年も理事を留任させて頂きます。

参加された各組合の青年部の皆様、並びに技術専門校の生徒様全員に金賞を差し上げたいと思いました。

また、十月には技能祭りの祭典も控えております。その際には、バザーなども予定されているかと思いま

す。現場に活力を見い出すためにも、若い職人が働きやすい状況を作つていく事が必要かと思つています。今

は年層の就業が少ない今、その分ベテランの職人さんたよつてているのが現状です。現場に活力を見い出します。現場に活力を見い出す。月見ノ間は雲形に繰り抜いたケヤキの一枚板が入つて

ます。そうすれば、石川県連合会の推進を頂き、今年度より県連副会長の役を担うことになりました橋立建築組合の堀口です。四部会では広報部会を担当する事になり、副部長をはじめ五人の部員と共に、県連の主旨・方針の基に頑張つてい

ます。この度、平成三十年度の副会長を務めさせて頂く事になりました富来建築組合の坂下と申します。

併せて技術部長を仰せつかりまして、大任を全うできるか否か不安な中、最初の事業として、今や恒例の「鉋削り大会」に出席させて頂きました。

ハウスマーカーが建築業界を牽引し、プレカット材料での作業が多くなった現代に「鉋削り」という建築

組合が、建設業で働く青年部の運動や業務に反映させることとして想定されています。組合が、建設業で働く青年部の運動や業務に反映させることが重要。青年部の取り組みを活性化させ同世代との交流は建設従事の定着にも大きく役立ちます。

ます。厚生部の最も大きい仕事は、組合員の皆さんのが健康で毎日気持ちよく暮らしていただくことだと思います。そのための行事として、みんなで楽しく行う「グラウンドゴルフ」や「ボウリング大会」、そして、ちょっと怖いが今の自分の体を知る健康診断を行つております。

この度、盛夏の候、組合員の皆様におかれましては、まことに清栄のこととお慶び申しあげます。さて、私事、この度会計理事に就任いたす事になりました任田一郎です。

微力非才の身であり、皆様に教えを請うことや、不慣れな部分もたくさんあります。が、新しい気持ちで組合発展のため尽力いたします。覚悟でございます。安心して健やかな毎日を過ごすためにも、毎年かかさず健康診断を受診しましょう。

この度、平成三十年度の副会長を務めさせて頂く事になりました富来建築組合の坂下と申します。

この度、盛夏の候、組合員の皆様におかれましては、まさに清栄のこととお慶び申しあげます。さて、私事、この度会計理事に就任いたす事になりました任田一郎です。

第十九回通常総会に出席して

会計理事 任田 一郎

盛夏の候、組合員の皆様におかれましては、まことに清栄のこととお慶び申しあげます。

が開催され、石川県から四名が参加しました。二十九年度の事業報告、三十年度の事業計画について会議を

ました。役員改正も行われました。役員改正も行われました。

全建総連の谷岡直紀さんからの情勢報告では、二十代三十代の建設労働者が大きく減少している。新規加入者数の増加の一方、離職者数も多いことが減少の要因として想定されています。

組合が、建設業で働く青年部の運動や業務に反映させることとして、今や恒例の「鉋削り大会」に出席させて頂きました。

皆様からのお力添えを

いたさ覚悟でございます。

いたさ覚悟でございます。皆様からのお力添えをいたさ覚悟でございます。



理解を求めて宣伝行動を行いました。

加し十五～六名
体制のもとで、県
連のぼり旗を掲
げ、往来する市民の方々
等に声かけしながらチラ
シにポケットティッシュを
添えて手渡しました。

約七百五十枚を配布す
る中で「大工さんは賃金が
良いと思つていました。賃

併せて、より多くの仲間
に呼びかけようと、建災防
石川支部にお願いし、会員
への広報誌にチラシを同封
して頂くことに快く承諾し
てもらいました。

賃金アップ・待遇改善は建設業界全体の課題です

県下三か所でチラシ・ポケットティッシュ配布



八力ギ・議員要請を強化

A black and white photograph capturing a massive outdoor gathering, likely a protest or rally, in a park setting. The scene is densely packed with people, many of whom are holding open umbrellas, possibly as protection from the sun. In the background, modern city buildings rise against a clear sky. A stage or platform is visible on a raised area, suggesting a organized event. The atmosphere appears to be one of a significant public demonstration.

来へ明るく安心して仕事に取り組めるよう、建設国保の育成と建設労働者・職人の賃金・単価引き上げ・処遇改善が必要だとして、全建総連として全力で取り組む決意を示し、また「アスベスト被害の根絶について、一日も早い解決が必要」と訴えました。

参加者は要求実現への取り組みを改めて確認し合い、大臣が各省庁へ。厚生労働省に「国保に対する現行水準の確保等、一人親方の労働安全衛生対策への予算確保」、国十両省には「省エネ講習への支援、地域の大工・工務店等の人材育成」、そして総務省では「実態は雇用に近いの一人親方として請負とする等の実態の理解」等、全般連の要求実現について交渉を行いました。

「鉋は大工の一つ道具だが、普段使うことが少なくなつてしまつた。今日は技術を發揮して競い合うとともに楽しんでほしい。」と激励されました。

この後、金沢産業技術専門校の松本一暁さんが「日頃の建築作業の実力を発揮し、力一杯競技することを誓います。」と競技宣誓した後競技に入り、各選手は鉋を入れ念に調整し、順次競技用の材料で鉋削りを始めました。

計測し、巾、厚さを含めて総合的に審査した結果は次のとおりで、金賞は灘地区建築業者組合の麻生正樹さんが獲得、各優秀者には表彰状と副賞が授与され健闘をたたえました。入賞者の皆さんありがとうございました。（技術部長 坂下 稔）

私達の組合研修旅行



薄さを追求する鉋削り

六月十日(日)、第二回
四回グラウンドゴルフ大
会が津幡町運動公園で開
催されました。

八十五名のみなさん、ありがとうございました。入賞者は次の方々です。おめでとうございます。

グラウンドゴルフ大会

順位	所属	氏名	打数
1	白山市松任	山崎 栄	28
2	宇ノ気	安江眞人	38
3	高松	坂本孝彦	40
4	羽昨	田中喜美子	40
5	押水	岡本幸二	41
6	美川	伊藤政弘	41
7	内灘	中村信裕	41
8	内灘	根布長洋二	41
9	金沢市	油木寿美男	42
10&当日賞	内灘	出嶋憲次	43

山中建築組合では毎年、親睦会を行っています。昨年はグラウンドゴルフ大会、今年は二年に一度の研修旅行。七月初旬に十二名が参加し、能登方面と富山南砺方面の旅行に行きました。

現代の名工たちの作品を鑑賞しました。帰路はビンゴゲームで盛り上がり、楽しいひと時を過ごしました。ビンゴの景品は中谷勝男さんが制作した作品を提供して頂きました。ありがとうございました。これからも、組合員の顔睦を図り組織を盛り上げていきたいと思います。

